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ENtRE NOuS...

Chères Avrillaises, chers Avrillais,

Notre commune rayonne grâce à l’énergie collec-
tive qui fait sa force. Habitants, associations, entreprises, 
services publics : c’est un formidable élan de vitalité qui s’est 
exprimé à l’occasion de cette rentrée 2021� Symbole de cette 
dynamique, l’évènement Place des Assos a réuni plus de  
2 000 personnes le 4 septembre dernier pour un temps de 
rencontres et de fête inédit�

Avrillé est riche de votre implication citoyenne et 
de votre attention pour préserver un cadre de vie 
agréable et vivant. C’est avec vous tous que nous enten-
dons poursuivre l’évolution d’Avrillé pour en faire une ville à la 
fois plus sûre et solidaire, plus verte et plus attractive� C’est 
le sens de la démarche participative en cours dont le budget 
participatif, lancé le 18 octobre, est une étape importante� 

Malheureusement, la vie publique locale a été abîmée 
ces dernières semaines� Des postures individuelles polé-
miques, étayées d’arguments réducteurs et erronés ont été 
exprimées autour d’un projet immobilier situé à l’angle des 
avenues Pierre Mendès-France et Kennedy� Cette contro-
verse infondée impacte l’image de notre commune et sème 
le discrédit sur la gestion de notre commune� 

Je le regrette vivement� C’est pourquoi je souhaite y revenir 
ici en toute transparence�

Ce projet a fait l’objet d’une consultation de cinq promoteurs 
en 2018 à l’issue de laquelle l’opérateur Vinci Immobilier a été 
retenu� Le projet initial prévoyait deux barres d’immeubles 
pour 4 285 m² de surface de plancher� Nous avons refusé de 
bétonner ainsi cet espace de vie� Nous avons donc retravaillé 
en profondeur avec un architecte paysagiste, un architecte 
et le promoteur pour créer un lieu de vie aéré, végétalisé 
et adapté à l’environnement existant� Le projet entériné 
déploiera ainsi 3 100 m² de surface de plancher, dans une 
atmosphère dédensifiée et paysagée propre au Bois du Roy� 

Au-delà, notre exigence s’est aussi portée sur la maîtrise des 
prix de vente des logements, afin de permettre aux Avrillais 
d’accéder à ces propriétés�

Bien entendu, ce choix a un coût ; comme tout aménage-
ment (place, rue…), tout équipement (salle d’activités, terrain 
de sport…) ou tout service (état civil, accompagnement 
social…) contribuant au bien-être des Avrillais� C’est le prix 
de notre qualité de vie, du respect de notre environnement et 
du bien-vivre ensemble� 

Loin d’une décision isolée, ce projet s’inscrit dans la vision glo-
bale que nous appliquons pour construire la ville de demain� 
Il ne peut être réduit de façon simpliste à une soustraction 
financière� Fort heureusement, organiser l’avenir d’une ville 
de plus de 14 000 habitants est autrement plus complexe et 
raisonné� Je le constate chaque jour en tant que Maire�

Au-delà des projets urbains et des services appor-
tés aux habitants, nous voulons être au rendez-vous 
des préoccupations quotidiennes qui sont les 
vôtres, avec une méthode simple : le dialogue et la 
sincérité. C’est ainsi que nous agissons avec nos interlocu-
teurs pour faire cesser des situations d’insécurité� C’est ainsi 
que nous luttons aux côtés de l’Etat contre les agissements 
inadaptés de certains acteurs industriels qui impactent les 
riverains� C’est ainsi, enfin, que nous portons des exigences 
fortes envers nos partenaires pour adapter plans et projets à 
la réalité de la vie des Avrillais�

Fidèles aux engagements pris envers les citoyens en 2020, 
nous sommes déterminés à agir au plus près de vos attentes, 
tout en assurant le développement équilibré de notre ville� 

Je vous souhaite une très belle fin d’année 2021 et une 
bonne lecture de ce magazine�

Caroline Houssin-Salvetat 

Maire d’Avrillé

EN toutE 
tRANSPARENCE

  Etre au rendez-vous  
des préoccupations 
quotidiennes. 
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AVRiLLÉ

@asabasket 
L’année est bel et bien lancée : ça joue à 

l’Asa basket ! Bonne saison à tous.

@tovel49 
Souvenir d’une dernière pluie  

d’été sur la nature avrillaise.

VouS y 
étIEz !
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@eteveza 
L’étang Saint-Nicolas, un espace naturel dense 

mais entretenu, propice à la promenade.

@aedangers 
à Avrillé aussi, dans le cadre d’Octobre 
rose, les associations se mobilisent 
contre le cancer du sein.

@exflorationytb
C’est un repère pour les Avrillais comme 
pour les visiteurs : les châteaux d’eau 
marquent l’entrée dans la ville par le sud. 

CONtRiBuEz VOuS  
AuSSi à CEttE PAgE

AVRiLLÉ

en envoyant vos photos sur Facebook 
et Instagram. Retrouvez ici quelques 
beaux moments et points de vue 
remarquables !  
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AVRILLé ACCuEILLE  
L’EPIDE EN 2023

L’établissement pour l’insertion dans l’emploi (EPIDE) ouvrira ses portes 
d’ici deux ans. Destinés aux 18-25 ans qui ont quitté le système scolaire 
sans diplôme, les 20 centres déjà implantés en France ont formé plus 
de 40 000 jeunes� Le futur internat avrillais ouvrira chemin de la Grande 
garde, sur un site de formation déjà existant� L’infrastructure en place 
sera conservée et un nouveau bâtiment sortira de terre� L’établissement 
accueillera 150 jeunes volontaires.
Au quotidien, des équipes de professionnels y dispenseront des cours, 
des séances de formation et de l’accompagnement à l’insertion, pour 
qu’à l’issue des dix mois du parcours, le jeune dispose d’un niveau 
brevet des collèges, d’une autonomie et de perspectives d’insertion 
professionnelle� L’établissement accueillera des jeunes venus de toute 
la région mais aussi de Bretagne et de Normandie� 

Une réunion publique sur l’arrivée de l’EPIDE a eu lieu le 8 septembre.

AVRILLé 
CoNSERVE 
SA 4E fLEuR !

Suite à sa visite en juillet dernier, 
le jury national du Label « Villes 
et Villages Fleuris » a reconnu le 
niveau d’excellence d’Avrillé en 
maintenant les 4 fleurs du label� 
Le label récompense l’engage-
ment des collectivités en faveur 
de l’amélioration du cadre de 
vie� Il prend en compte la place 
accordée au végétal dans l’amé-
nagement des espaces publics, 
la protection de l’environnement, 
la préservation des ressources 
naturelles et de la biodiversité, la 
valorisation du patrimoine bota-
nique français, la reconquête des 
cœurs de ville, l’attractivité tou-
ristique et l’implication du citoyen 
au cœur des projets�

GEStICuLER  
PouR S’ExPLIquER
Destination Zatypie : le temps d’une conférence, Raquel Hadida propose un 
voyage vers les différents cas de neurodiversité� Plus de 10 % de la popula-
tion est « neuro-atypique », cela signifie que leurs pensées, leurs émotions 
et leurs actions ne sont pas coordonnées de la même manière que la majo-
rité des gens� Cela peut créer des décalages de comportement dans la vie 
quotidienne� Invisibles, ces différences sont souvent interprétées comme 
des traits de caractère ou des humeurs� Sur ces réactions, on met des éti-
quettes telles que haut-potentiel intellectuel (HPI), trouble de l’attention 
avec hyperactivité (TDAH), dyslexie, dyspraxie, dysphasie… Le temps d’une 
conférence gesticulée, Raquel Hadida, journaliste et ingénieure porteuse d’un 
trouble de l’attention avec hyperactivité (TDAH), guide le public au-delà de 
l’océan d’incompréhension qui sépare « Normaland » de l’île des Zappeurs, 
l’île des Zèbres, celle des Zinversés ou encore celle des Zaspis� Derrière ces 
contrées imaginaires, des différences souvent mal interprétées qui ont des 
conséquences psychosociales parfois lourdes, mais qui peuvent aussi se 
transformer en « superpouvoirs ». 

Conférence du mardi 30 novembre à 20h, centre Brassens

NOtRE ViE, NOtRE ViLLE

La Ville-Parc c’est

60
hectaRes d’espaces veRts

5
paRcs

22
agents  

(bravo à eux !)

4 600
arbres
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NOtRE ViE, NOtRE ViLLE

DE LA MuSIquE  
Au PRoGRAMME ! 

Les Arthurs sont de retour le vendredi 12 et le samedi 13 novembre pour jouer 
Non à l’argent, une comédie grinçante et inattendue�
Pour les enfants, le spectacle La confiture et le désordre d’après Simon 
Boulerice par la compagnie Plumes mêle musique, danse, théâtre et arts 
visuels le mercredi 17 novembre. La compagnie Marizibill proposera La petite 
casserole d’Anatole le mercredi 8 décembre.
La fanfare du 6e régiment sera sur les planches de Brassens le dimanche 
21 novembre pour son traditionnel concert jazz�
Le vendredi 19 novembre, Faraj Suleiman, célèbre pianiste et compositeur 
palestinien, interprétera un solo de piano� Un concert organisé avec le Son 
du Fresnel et le réseau Chainon�
Toujours en musique, retour dans les années 30 et 40 avec le quintet ange-
vin, The Hoop, le jeudi 25 novembre, avec Jazz pour tous�
Les trois protagonistes du cirque Inextremiste seront en équilibre (précaire) 
le samedi 4 décembre avec le spectacle Extrémités.
Le samedi 11 décembre, Not’Compagnie et Emmanuel Van Cappel invitent 
l’orchestre de l‘EIMDA pour jouer Manoche en… fin chef !
Le poète à la voix éraillée, Alexis HK, fera découvrir ou redécouvrir son 
album Comme un ours et ses loops lancinants le vendredi 17 décembre.
Avrillé en chœur accompagne une nouvelle fois le poète et chanteur Gilles 
Servat et son pianiste Philippe Turbin pour interpréter 18 titres de la chanson 
française le dimanche 19 décembre.

Les soirées « scène 
découverte » continuent le 

jeudi 2 décembre. Rendez-vous 
à 19h dans le hall du centre 
Brassens pour ce spectacle 

gratuit.

Le Cercle des voyageurs 
emmène les spectateurs 

En route vers Compostelle  
le mardi 14 décembre.

Du 2 au 24 décembre, le salon de 
la peinture à l’eau est organisé 
avec comme invité d’honneur, 

Pascal Marais.
Autodidacte, Pascal Marais 
pratique l’aquarelle depuis 

plus de 25 ans. Il peint le plus 
souvent sans support visuel 

afin de laisser libre cours à son 
imagination et sa créativité. 
Il participe régulièrement à 

des salons collectifs.Retrouvez toute la programmation de la saison 
Brassens 2021-2022 sur brassens.ville-avrille.fr
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Farj Suleiman, pianiste et  
compositeur palestinien.
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NOtRE ViE, NOtRE ViLLE

pour cette première édition 
du budget participatif, la ville 
d’avrillé a provisionné 150 000 € 
pour financer les projets portés 
par des citoyens, accompagnés 
par les services municipaux. 
C’est un enjeu majeur du mandat débuté en 
2020 : favoriser l’engagement des citoyens dans 
leur ville� La Ville d’Avrillé souhaite donner la pos-
sibilité aux Avrillais de proposer, construire et 
voter pour des projets complémentaires à ceux 
décidés par les élus, pour améliorer leur cadre 
de vie� Une enveloppe annuelle de 150 000 € a 
donc été mobilisée pour cette opération qui se 
déroulera en plusieurs étapes :
1. Le dépôt des idées (et la vérification de 

la faisabilité des idées) : du 18 octobre au 
17 décembre 2021

2. Un travail commun des porteurs de projets 
et services municipaux pour transformer les 
idées en projets : du 3 janvier au 15 mars 2022 

3. Le vote des Avrillais pour choisir les pro-
jets : du 5 avril au 15 mai 2022

4. La proclamation des résultats le 30 mai 2022

5. La mise en œuvre des projets par la Ville : de 
juillet 2022 à juillet 2024�

Pour participer à la première étape en déposant 
une idée, il faut être âgé d’au moins 11 ans et 
habiter Avrillé� Des habitants peuvent également 
se regrouper pour se lancer dans l’aventure (les 
élus, entreprises ou commerçants ne peuvent 
pas participer)� Les associations peuvent aussi 
déposer des idées� Une seule idée par personne 
peut être déposée�

JEAN HALLIGoN, 
adjoint à la santé, à la prévention et à la sécurité
« Avec ce budget participatif, nous voulons mettre encore plus les 
habitants au cœur de la vie de la cité� C’est aussi une occasion pour 
nos concitoyens de se retrouver et de réfléchir ensemble, puisque les 
projets peuvent être portés collectivement� En votant pour les projets 
qui les convainquent le plus, les Avrillais continuent d’être acteurs 
des politiques publiques portées par la Ville� »

BuDGEt PARtICIPAtIf :  
VoS IDéES PouR  
LA VILLE 



novembre-décembre 21

9

Pièces à fournir : 
•	 Photo(s) du projet (facultatif)
•	 Documents annexes : plan, devis… (facultatif)
•	 Autorisation parentale pour les mineurs 

 

NOtRE ViE, NOtRE ViLLE

C’ESt quoI  
uNE IDéE ? 
Les propositions peuvent concerner un 
bâtiment, un site, une rue, un quartier ou 
l’ensemble du territoire� Pour être recevable, 
l’idée doit cependant répondre à quelques 
conditions :
•	Relever du champ de compétences de la 

ville et s’inscrire dans l’une des théma-
tiques citées ci-contre�

•	être localisée sur le territoire de la ville 
d’Avrillé, concerner un quartier ou l’en-
semble de la ville et répondre au « mieux 
vivre ensemble à Avrillé »�

•	Bénéficier gratuitement aux Avrillais, 
répondre à l’intérêt général et ne pas 
répondre au seul intérêt individuel�

•	être novatrice et correspondre à un besoin 
identifié du territoire�

•	Correspondre à une dépense d’investisse-
ment (maximum 40 000 euros) et non de 
fonctionnement

•	être réalisable dans les 2 ans (études 
comprises)� La Mairie garde la maîtrise 
d’œuvre du début à la fin (ce n’est pas une 
subvention)�

3 réunions 
publiques sont 

prévues 
Salle Victor Hugo :  

3 novembre à 20h à 21h30 
Salle Marie Paradis :  

4 novembre à 20h à 21h30 
Espace Jean guichard :  

10 novembre à 20h à 21h30 

Je dépose mon idée
Titre du projet :  
Description : Quoi ? Pourquoi ? Pour qui ?  
  
 
 
 

Fait à :  
Le :  
Signature : 

Localisation : cocher le ou les quartiers ou toute la ville
 Parc de la Haye, Val d’Or, Pépinières
 Adézière, Bosquet, Domaine de l’étang
 Coteaux de la Mayenne, Ardennes, Le Pré
 Centre-Ville, Ternière
 Bois du Roy, Beurrière
 Plateau Mayenne, Raffoux
 Avrillé

Thème choisi : cocher un thème dans la liste

Renseignements supplémentaires visibles 
uniquement par les services de la mairie 
 
Porteur de projet :
Prénom, nom :  
Adresse :  
Mail :  
Tel :  
Date de naissance :  

En renseignant ce formulaire, j’autorise que les informations 
qui y figurent soient utilisées pour ma candidature au budget 
participatif. Je certifie sur l’honneur de l’exactitude des informations 
communiquées ci-dessus et avoir pris connaissance de l’ensemble 
du règlement du budget participatif 2021 et les accepter pleinement.

Montant approximatif (facultatif) :  

 cadre de vie  
 (embellissement,  
 espaces verts)
 aménagement  
 de l’espace public
 transition écologique
 culture et patrimoine
 économie

 éducation, enfance, jeunesse
 citoyenneté
 prévention et sécurité
 santé
 solidarités et cohésion  
 sociale
 sport
 numérique

Règlement complet à retrouver sur 
reinventons.avrille.fr et en mairie. 
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LE GRAND CHELEM   
                Du PRéSIDENt

iLS fONt AVRiLLÉ…

Après 15 ans à la tête  
du club de bridge,  

Jean-François dupic 
passe la main.

Si c’est la retraite qui l’a poussé à 
prendre les rênes du club de bridge 
d’Avrillé, la passion était ancrée 
depuis un moment� «  J’ai débuté 
à l’âge de 11 ans, explique Jean-
François Dupic, j’ai toujours vu mes 
parents et grands-parents jouer� J’ai 
pris des responsabilités puis la pré-

sidence en 2005  »� Après 15  ans à 
la tête du club, il retient l’intérêt 
croissant pour la discipline, avec 
des effectifs entre 160 et 200 ama-
teurs, et le développement du bridge 
auprès des scolaires� « On a passé 
du temps avec des équipes de 
jeunes du collège Clément Janequin, 
certains ont fait de grandes perfor-
mances en compétition� Lorsque 
j’étais élu, j’ai même marié l’une des 
joueuses dont les témoins étaient 
ses partenaires ! » Si le bénévolat a 
beaucoup empiété sur sa vie privée, 
le plaisir est toujours là  et l’ex-pré-
sident compte bien poursuivre la 
compétition�
Mais Jean-François Dupic dépeint 
les bienfaits du bridge au-delà du 
simple jeu de cartes� « On l’a vu pen-
dant le confinement, beaucoup de 
nos adhérents avaient un manque 
de socialisation� Pour certaines per-
sonnes isolées, le bridge est un 

moment de rencontres »� Il y a une 
rencontre qui a particulièrement joué 
dans les fonctions de Jean-François 
Dupic : « Comme pour le jeu, c’est la 
paire que je forme avec mon épouse 
qui m’a permis de m’investir dans 
le club »�

Hervé Vimont
succède à Jean-François Dupic 

à la tête du club. Tho’Van 
Pham et Eric Bouvet sont les 
vice-président et secrétaire, 

Bertrand Paillet assure la 
trésorerie. 

Les joueurs de bridge  
se retrouvent salle Victor 

Hugo le lundi, mardi, mercredi 
après-midi et le vendredi soir.

 Plus d’infos :  
 02 41 34 70 37 

LES BRIDGEuRS 
SE RéuNISSENt 

RéGuLIèREMENt 
SALLE VICtoR  

HuGo. 
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iLS fONt AVRiLLÉ

« Je rêve du Jour  
                où L’ASSoCIAtIoN  
ne sera plus utile ! »
michelle boucher 
se consacre à la 
sauvegarde des chats 
depuis une douzaine 
d’années. Une cause 
qui est venue à elle 
presque par hasard 
et qu’elle défend 
aujourd’hui avec 
passion.
Janvier 2009  : un chat disparaît� 
Sa propriétaire, ancienne forma-
trice dans la grande distribution 
et professeure de yoga, se met 
à la recherche de l’animal� «  Je 
me suis aperçue que six autres 
Avrillais avaient perdu leur animal, 
j’ai essayé de mettre en relation 
ceux qui cherchent et ceux qui 
trouvent des chats  »� Quelques 
mois plus tard, elle découvre le 
problème de la prolifération et de 
la maltraitance des chats� « C’est 
là que j’ai pris les choses à bras 
le corps en contactant le SPA qui 
m’a guidée pour faire stériliser et 
identifier des chats abandonnés »� 
Après cet épisode fondateur, 
l’association de Sauvegarde des 
chats en détresse est née� à 
presque 65 ans, Michelle Boucher 
investit les réseaux sociaux, 
convainc les pouvoirs publics de 
la nécessité d’une vraie structure 
et recueille près de 200 chats par 
an� Cette activité croissante impo-
sera la création d’une fourrière en 
2014� « Nous sommes une petite 
dizaine de bénévoles ici à Avrillé, 
mais nous avons un pôle à Nantes 
un autre à Bondy et même un lien 

avec la Guadeloupe  »� Une tren-
taine de familles d’accueil gravite 
autour de l’association� « Je suis 
très contente de tout le travail que 
nous avons accompli, même s’il en 
reste énormément à faire� Je rêve 
du jour où l’association en sera 
plus utile  !  » Malgré les années, 
les traitements infligés aux chats 
la révulsent encore  : « On trouve 
des chatons abandonnés, tués, 
maltraités, alors que la loi impose 
de les identifier  »� L’association 
est désormais en mesure de 
se porter partie civile face à ces 

mauvais comportements� Difficile 
d’endiguer la prolifération quand 
la stérilisation n’est pas auto-
matique� à Avrillé, le nombre 
d’animaux recueillis est en hausse 
constante et il manque parfois 
des bénévoles� Pas de quoi enta-
mer la détermination de Michelle 
Boucher : « Tant que j’ai de l’éner-
gie, ça roule ! » 

sauvetage et chats en détresse 
06 08 10 42 93 

Facebook :  
@sauvetageEtChatsEnDetresse
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« on crée 
uN LIEN 
AVEC LES 
animaux »
Installé depuis juin dans les 110 m2 
de l’esplanade du Bois du Roy, le 
cabinet Be My Vet offre toutes 
les fonctionnalités d’une clinique 
vétérinaire ultramoderne  : salles 
d’examen, d’opération, de radio-
logie et échographie, appareils 
d’analyse des prélèvements, 
cages modulables en fonction de 
la taille de l’animal, etc� Ophélie 
Marie Magdeleine s’est lancée 
avec déjà une dizaine d’années 
d’expérience dans le métier� « On 
assure le suivi des animaux, de 
la vaccination à la bobologie et 
aussi les urgences, les blessures 
et les maladies »� Avec Clémence 

Debuigny et Juliette Leroux, 
ses deux collègues, elles ont 
également une grande part de psy-
chologie… humaine : « On crée un 
lien avec les animaux, ils sont un 
membre de la famille à part entière, 
encore plus depuis les confine-
ments, avec des identifications 
qui ont augmenté de 20 %� Mais 
il faut aussi prendre en compte les 
maîtres, les rassurer, expliciter ce 
qu’on fait »� Autre corde à l’arc de 

la vétérinaire  : la reproduction� Il 
n’existe qu’une dizaine de centres 
en France, qui s’adresse aux éle-
veurs parfois venus de très loin� 
« C’est un métier-passion, conclut 
la vétérinaire, on peut soigner le 
chat de famille le matin et perpé-
tuer une lignée de chiens de race 
l’après-midi� »

Contact : clinique-bemyvet.com  
02 41 34 11 98

LE GRouPE 
inter-
quARtIERS 
RELANCE LE 
téLétHoN
Karina Billon, 51 ans, coiffeuse à 
domicile et Avrillaise depuis 27 ans, 
est la présidente depuis janvier 
2020 du groupe inter-quartiers qui 
organise le Téléthon� Elle est accom-
pagnée de Patrick Lemaire, trésorier, 
et Aurélie Talourd, secrétaire et d’une 
dizaine d’adhérents� Déjà impliquée 
dans le milieu associatif par le passé, 
principalement dans le domaine 
de l’enfance, Karina a souhaité 
reprendre le flambeau au moment 
où l’ancienne présidente partait� 
L’association organise chaque année, 
à l’occasion du week-end national 
du Téléthon, diverses animations 
pour lesquelles une participation 

est demandée et dont les recettes 
sont entièrement reversées à l’AFM 
Téléthon� « En 2020, nous avons dû 
annuler nos principales animations 
en raison de la crise sanitaire� Nous 
remercions la Ville d’Avrillé pour la 
subvention qu’elle nous a accor-
dée » précise Karina Billon� 
Au programme 2021  : vendredi 
3  décembre, présence de l’associa-
tion sur le marché du Bois du Roy 
le matin et tournoi de bridge l’après-
midi, salle Victor Hugo ; samedi 
4 décembre, danse en ligne, baptême 
de plongée, tennis, escalade l’après-

midi et présence de l’association 
à Auchan la journée  ; dimanche 
5  décembre, cyclotourisme le matin, 
concert de deux chorales, église 
Saint-Gilles l’après-midi� Une dic-
tée est aussi organisée l’après-midi 
du 20  novembre, salle Victor Hugo� 
«  Afin de préparer et d’animer ces 
temps forts, le groupe inter-quartiers 
recherche toujours des bénévoles » 
indique la présidente�

Contact : 06 12 80 04 93 
ou telethonavrille49@orange.fr 

ligne du don : 3637

iLS fONt AVRiLLÉ…
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PENSER LA VILLE  
DE DEMAIN 

Les projets d’aménagements du centre-ville se concrétisent, certains 
sont déjà sortis de terre et redessinent petit à petit le visage d’Avrillé 
pour en faire une ville accessible, végétalisée et agréable pour tous.

3 QuesTIoNs à 

HERVé  
PINoN

adjoint à l’urbanisme  
et à l’aménagement  

du territoire

DANS quEL ESPRit ÉVOLuE  
LE CENtRE-ViLLE ? 

L’idée est de relier le pôle historique, qui 
se situe autour de la mairie et de l’église, 
à celle plus récente qui s’est construite 
autour des commerces situés dans la 
partie sud de l’avenue Pierre Mendès-
France (près de La Poste), où se dessine 
déjà la place Jacques Chirac� Avrillé 
bénéficie d’une vraie vie de quartiers 
mais manquait jusqu’à présent d’une 
centralité bien identifiée par tous�

quEL ESt LE CALENDRiER  
DES PROCHAiNS tRAVAux ? 

Ce qu’on appelait « l’îlot des banques » 
a été déconstruit dans l’été, juste après 
les barres de la rue Albert Schweitzer� 
Parallèlement, l’avenue Simone Veil a été 
ouverte, la résidence Alba y a été inaugu-
rée et les travaux de la place Chirac ont 
débuté, ils devraient durer jusqu’à l’hiver 
2022� Juste en face, un kiosque sera 
construit pour accueillir de nouveaux 
commerces, et trois résidences totali-

sant 58 logements seront construites 
d’ici 2024� La Ville travaille avec les por-
teurs de projets pour construire une 
offre équilibrée pour les habitants et 
pour les nouveaux venus� Il y a beaucoup 
de dossiers en cours, nous veillons à la 
cohérence de l’ensemble en accordant 
une attention particulière à la végétalisa-
tion et aux mobilités douces�

quELS SONt LES PROJEtS 
StRuCtuRANtS POuR  
LE CENtRE-ViLLE ? 

Avant le futur prolongement de 
l’Avenue Simone Veil vers le Liéru, 
la Place Jacques Chirac sera un lieu 
d’animations et de vie majeur dès 2022� 
Elle sera ensuite connectée à l’espace 
de santé, mais également à la nouvelle 
médiathèque (proche de la mairie) avec 
la création de voies dédiées aux cyclistes 
et aux piétons (Rue Amiral Nouvel de la 
Flèche notamment)� La végétalisation 
sera au cœur de ces évolutions, avec de 
nombreux espaces paysagers�
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TRAWMAY

TRAWMAY
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CHEMIN DU LIÉRU

RUE CESBRON

RUE DE LA TERNIÈRE

RUE AMIRAL
DE LA FLÈCHE

RUE JACOB
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RUE BASTIE

RUE SCHWEITZER

AV. PIERRE
MENDÈS-FRANCE

CARREFOUR

AV. SIMONE VEIL

AV. SIMONE VEIL

VOIE VERTE

1

 MÉDiAtHèquE 

équipement phare de l’opération 
Cœur de Ville, la nouvelle média-
thèque viendra en remplacement 
de l’équipement existant situé 
au centre Brassens dont la capa-
cité actuelle est aujourd’hui sous- 
dimensionnée� 
Cet équipement sera co-construit 
avec la population et développera 
de nouvelles formes d’acquisition 
et de partage des connaissances� 
Le positionnement de la future 
médiathèque en cœur de Ville of-
frira une vue dégagée sur le tram-
way ainsi que sur la place Saint 
Gilles et offrira un nouveau visage 
au cœur de ville�

CALENDRiER

•	 Lancement des études : 2021
•	Début des travaux : 2023
•	 Livraison de la médiathèque : 

2025

2

 îLOt E - P2i 

Initialement occupés par d’an-
ciennes maisons et des garages, 
les 193, 195 et 197 de l’avenue 
Pierre Mendès-France forment 
l’îlot E� Parcelle importante dans 
le dispositif urbain puisque per-
mettant de relier l’avenue Pierre  
Mendès-France et la rue Amiral 
Nouvel de la Flèche, la recompo-
sition de cette surface va offrir la 
réalisation de 19 logements et 
de 475 m² de surfaces commer-
ciales� Particularité de ce projet, 
la présence d’un jardin d’accès 
à l’immeuble, en grande partie 
constitué de pleine terre�

CALENDRiER

•	Début des travaux : 2022
•	 Livraison de la résidence : 2024 Îlot E. Place Chirac.

LE futuR VISAGE Du CœuR DE VILLE 
boule de fort

église st-gilles

mds

médiathèque
hôtel de ville
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 îLOt A1 - giBOiRE 

Autour de l’îlot A1 et des résidences 
ALBIZIA et FLORIA, deux projets 
de logements vont voir le jour� Ce 
projet du promoteur GIBOIRE se 
compose de 58 logements répar-
tis en 3 petites résidences et de 
cellules commerciales le long de 
l’avenue Simone Veil� Un espace 
végétal sera créé entre les deux 
bâtiments de l’îlot B�

CALENDRiER

•	Démarrage des travaux : 2022
•	 Livraison des résidences : 2024

4

 PLACE SAiNt giLLES 

L’ancien « îlot des banques », 
jouxtant le presbytère, a été 
déconstruit cet été et ouvre un 
panorama inédit vers l’esplanade 
de la mairie� à terme, c’est une 
nouvelle place qui verra le jour, 
dont les contours se dessineront 
en concertation avec les commer-
çants du centre-ville lors d’ateliers 
prévus cet automne�Place Saint Gilles.

Giboire.

LE futuR VISAGE Du CœuR DE VILLE 
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 LE PRÉ : LES PROJEtS  
 SORtENt DE tERRE 

Trois projets viennent compléter 
l’offre de logements déjà existant 
dans le quartier du Pré.
Résidence les Canneliers,  
portée par Angers Loire habitat
Entre l’avenue Pierre Poivre et la rue Darwin, le 
bailleur social a engagé pour 2022 la réalisation 
d’un programme composé de 6 maisons en loca-
tion et d’une résidence de 22 logements répartis 
dans 3 bâtiments de formes originales puisqu’ils 
s’apparentent à de grandes maisons à ossature 
bois� Les surfaces vont de 46 m² à 94 m²� Les 
maisons seront des types 4 et 5� 

Résidence Florescence
Sur le même axe, le groupe immobilier Réalités  
va engager l’année prochaine la réalisation d’un 
programme de 28  logements répartis dans 
3 bâtiments et répartis en 8 T2, 10 T3, 10 T4� Les 
habitants devraient pouvoir s’installer en 2024�

Résidence Le Pré
à proximité du square Jean-François de la 
Pérouse, Anjou Atlantique Accession a initié la 
réalisation d’un programme composé de 6 mai-
sons en accession sociale et d’une résidence de 
18 logements� Les travaux doivent s’achever dans 
le courant de l’année prochaine� 

La municipalité a fait le choix déli-
béré de privilégier un projet agréable 
pour ses occupants comme pour les 
Avrillais� En 2018, 5 promoteurs ont 
été consultés� Le projet initial envi-
sageait deux barres d’immeubles 

pour une surface de plancher de 
4 285 m2� Afin de respecter le 
secteur résidentiel existant et de 
conserver les îlots de verdure tout 
en offrant des coûts d’accession 
maîtrisés, la surface a été ramenée 

à 3 100 m², avec un impact sur le 
prix de cession� Le projet acté pré-
voit la construction de 11 maisons 
et 38 logements collectifs (dont 6 
maisons sur le toit et 8 logements 
intermédiaires)� 

 îLOt KENNEDy : uN CHOix ASSuMÉ 

 uN LyCÉE POuR LA RENtRÉE 2024  

Aujourd’hui situé à proximité du CHU à Angers, le 
lycée professionnel Les Buissonnets va s’installer 
sur le Plateau de la Mayenne, rue Yvonne Jourjon� 
Ce transfert sera l’occasion pour la structure de 
se développer et de s’inscrire dans une démarche 
environnementale forte� En effet, le lycée a pour 
ambition de devenir un pôle de compétences et 
de promotion dans le secteur des services et de 
l’animation� L’établissement sera ainsi un lieu de 
rencontres entre le monde de l’éducation et celui 
du travail� Avec ses 450 élèves, le lycée offrira 
de nouveaux services sur le territoire d’Avrillé 
comme l’accueil d’une micro-crèche et aussi une 
conciergerie d’entreprise� 

Ce qui était projeté 
initialement.

Ce qui sera réalisé sous  
l’impulsion de la municipalité. 
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AVRiLLÉ, uN AVENiR DuRABLE

LA DéCHètERIE EN tRAVAux JuSqu’Au PRINtEMPS

PRoDuIRE 
MoINS  
DE DéCHEtS :  
où en est-on ? 
 LES CHiffRES DE L’ANNÉE  
 2020 à L’ÉCHELLE D’ANgERS  
 LOiRE MÉtROPOLE 

Afin de mieux organiser les flux de déchets et la circulation des usagers, et de proposer un tri accru des matériaux déposés, 
la déchèterie du Lac bleu va subir une profonde transformation� Depuis sa création, et avec l’augmentation des geste éco-
responsables, le site s’est adapté en intégrant des flux toujours plus nombreux (déchets d’équipements électriques, réemploi, 
mobilier, déchets diffus spécifiques dangereux, couettes, oreillers, coussins…)� Dans le cadre du plan de mise en conformité 
lancé par la communauté urbaine, la déchèterie du Lac bleu sera donc fermée aux usagers à compter du 14 novembre pour 
une durée de six mois� Les Avrillais sont invités à se rendre à la déchèterie du Haut-Coudray à Montreuil-Juigné et dans les 
autres déchèteries implantées dans l’agglomération (liste et carte sur angersloiremetropole�fr)� 

Le chiffre : 

128 346 
C’esT le Nombre de passages  
à la déChèTerIe du laC bleu  

pour l’aNNée 2019

ordures  
méNagères 

 50 746 tonnes
 177 kg/hab/an

- 0,9 %

emballages 
& papIeRs 

 15 178 tonnes
 53 kg/hab/an

+ 1,1 %

veRRe 
 15 136 tonnes

 35 kg/hab/an
+ 1,8 %

déChèTerIes 
 62 873 tonnes

 219 kg/hab/an
- 4 %

2020
138 933 tonnes

484 kg/hab
- 2 %

36,5 %

10,9 %
7,3 %

45,3 %
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AVRiLLÉ, uN AVENiR DuRABLE

travaux d’eau au Parc de la Haye
Les réseaux d’assainissement enfouis au Parc de la Haye vont subir des travaux d’entretien 
durant 5 mois à compter du mois de novembre� Ces interventions, menées par Angers Loire 
Métropole, entraîneront des modifications ponctuelles de la circulation avec la mise en place 
de déviation� L’accès à l’espace Jean Guichard sera brièvement modifié en fin de chantier� 
Angers Loire Métropole informera directement les riverains concernés� 

PARMi LES PROPOSitiONS REtENuES : 
 Revitaliser nos centres-bourgs en 

optimisant l’occupation des bâtiments 
disponibles par la réinstallation de 
commerces et la transformation en 
logements.  Réserver du terrain pour 
créer de l’habitat partagé et accompagner 
les usages dans ces espaces de vie.  
Favoriser la création d’un service de 
prêt longue durée de vélos électriques, 
vélos-cargos et triporteurs.  Favoriser 
les nouvelles pratiques de travail pour 
diminuer les déplacements : télétravail, 
sites de coworking...  Intensifier la 
présence des arbres en ville en diversifiant 
les essences.  Lutter contre les pollutions 
lumineuses nocturnes pour préserver 
la faune.  Intégrer la participation des 
citoyens dans les projets de transition 
écologique portés par Angers Loire 
Métropole et les communes.

Retrouvez toutes les propositions sur 
angersloiremetropole.fr

 
Les avrillais impliqués : avec 564 votants, 
avrillé a le 2e taux de participation  
de la communauté urbaine.   

ASSISES DE LA 
tRANSItIoN 

éCoLoGIquE : 
LES PREMIERS 

RéSuLtAtS 
Les Assises de la transition écologique ont été lancées en 
octobre 2020 par Angers Loire Métropole pour répondre 
à l’urgence écologique et climatique, avec la volonté de 
mobiliser les habitants, les associations et les entreprises 
du territoire� Cette démarche participative a permis de faire 
émerger des pistes d’actions touchant à tous les champs 
de la vie quotidienne : se nourrir, consommer, s’épanouir, se 
déplacer, vivre en bonne santé, se loger, produire et travailler� 
à l’issue du vote de plus de 8 600 participants répartis sur 
l’ensemble du territoire de la communauté urbaine, 54 pistes 
d’actions destinées à accélérer la transition écologique du 
territoire ont été définies� Ce vote, inédit tant par sa durée 
que par sa méthode et l’échelle territoriale dans laquelle il 
prend vie, engage désormais les élus� 
En décembre, les élus fixeront le cadencement des enga-
gements� Par ailleurs, un comité de pilotage de la transition 
écologique devrait également se tenir deux fois par an, et 
un groupe d’évaluation et de suivi citoyens sera installé pour 
mener une évaluation transparente et partagée des actions 
concrètes mises en œuvre�
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iNtERCONNExiONS

COMMENt CEttE CONVENtiON 
PEut AVOiR uN iMPACt 
SuR LES HABituDES DES 
CONSOMMAtEuRS AVRiLLAiS ? 

Ce sont des réglages fins pour mettre 
en adéquation l’offre et la demande� 
C’est souvent là que se pose le pro-
blème, nous allons donc réaliser 
un diagnostic à l’échelle de la ville� 
Ensuite, ce sera de la responsabilité de 
chacun de se positionner vis-à-vis de 
sa clientèle� 

qu’ESt-CE qui A CHANgÉ DEPuiS 
LES PÉRiODES DE CONfiNEMENt 
Et DE LiMitAtiONS iMPOSÉES 
Aux COMMERçANtS Et à LEuRS 
CLiENtS ? 

Les habitudes ont été cassées, de 
part et d’autre� Beaucoup ont réalisé 
que l’on peut faire différemment� Ces 
périodes ont été des accélérateurs de 
tendances déjà établies� Cela a aussi 
été une période de craintes� Lors des 
premiers mois de la crise sanitaire, la 
CCI a reçu 22 000 appels de dirigeants 
inquiets, parfois catastrophés� Notre 
rôle c’est de documenter les choses, 
d’aider les enseignes et les collectivi-
tés à s’appuyer sur du concret, et c’est 
ce que nous allons faire à Avrillé� 

Face aux évolutions urbaines et 
aux mutations de nos modes de 
consommation, cette démarche 
volontariste de la municipalité a 
vocation à accompagner l’attractivité 
commerciale avrillaise au sortir d’une 
crise particulièrement impactante� 
Eric Grelier, le président de la CCI, voit 
dans ce nouveau partenariat une oppor-
tunité de dynamiser l’offre et d’épauler 
les commerçants avrillais. 

quELS SONt LES 
ENgAgEMENtS DE LA CCi ? 

La CCI va apporter une expertise et 
une expérience� Le réseau national 
des CCI est un immense observa-
toire des tendances qui permet de 
détecter ce qui change� L’idée est 
d’en faire bénéficier la collectivité 
d’Avrillé et l’ensemble des com-
merçants, du plus grand au plus 
petit� C’est un élément pour nour-
rir leur réflexion� Cela passe par de 
la sensibilisation, des ateliers sur la 
transformation et les mutations en 
cours, notamment avec la digitalisa-
tion� La CCI sera également présente 
pour accompagner les changements 
car on ne peut pas être efficace en 
restant théorique, il faut du concret, 
des exemples ! 

Le 15 octobre, la ville a 
signé une convention 

avec la chambre de 
commerce et d’industrie 

(ccI) pour soutenir 
et encourager le 

commerce, avec un 
engagement financier 

de 6 600 euros. 

uN PARtENARIAt 
PouR LA DyNAMIquE 
CoMMERCIALE 

Sylvain Meunier, président 
de l’association des 

commerçants du Bois-du-Roy

 « Cette convention va 
dans le bon sens. Elle va 

permettre d’accompagner les 
commerçants, mais aussi nous 
pousser à nous interroger sur 
ce qu’il nous faut. On sait par 
exemple que le numérique 
est un outil incontournable, 
mais on sait aussi qu’on ne 
peut pas tout faire reposer 

là-dessus. Nous sommes des 
commerces de proximité, il y 
a des questions très concrètes 

comme le nombre de places de 
stationnement. Le travail engagé 

par la Chambre de commerce 
et d’industrie sera un excellent 
outil pour les associations de 
commerçants qui préparent 

leur fusion pour rassembler, en 
2022, une trentaine d’enseignes 

avrillaises ».
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KÉSAKO !

CoMMENt foNCtIoNNENt  
LES éCoLES ?
 

Les clés pour tout comprendre

Avrillé compte 4 groupes scolaires publics et 2 écoles privées.  
À eux tous, ils reçoivent 1 281 élèves pour cette année scolaire. Pour 
accompagner ces enfants dans leurs apprentissages et leur découverte  
de la vie en collectivité, il y a toute une communauté de professionnels. 

LA CoMMuNAuté 
uRBAINE  
ANGERS LoIRE 
MétRoPoLE 

organise les temps périscolaires 
(accueil du matin du soir et du 
mercredi) et extrascolaires (vacances 
scolaires pour les maternelles) ; assure 
l’entretien, la propreté ainsi que 
l’hygiène des locaux et la restauration 
scolaire� 78 agents travaillent au bon 
fonctionnement des écoles� En 2020, 
le coût de fonctionnement pour la ville 
s’élevait à 2,62 millions d’euros�

construit les écoles et en confie 
la gestion à la Ville d’Avrillé, qui 
entretient les bâtiments  
et équipe les classes�

LA VILLE
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KÉSAKO !

CoMMENt foNCtIoNNENt  
LES éCoLES ?
 

détermine l’implantation et le retrait des postes 
d’enseignants en fonction des effectifs, le nombre 
de classes et la répartition en niveaux en fonction 
de la démographie� Le directeur et les enseignants 
appliquent les programmes définis à l’échelle 
nationale et mènent les projets d’école de classe�

sont entourés par toute la communauté et 
bénéficient de toute l’offre nécessaire à leur 
épanouissement, dans les écoles mais aussi 
en dehors� Avrillé fait le choix de périmètres 
scolaires pour équilibrer les effectifs dans les 
groupes scolaires de la ville�

participent à la vie de l’école  
(APE, projets ponctuels…)  
et sont représentés lors des 
conseils d’écoles qui traitent 
les sujets concernant chaque 
établissement scolaire�

LES éLèVES

LES PARENtS  
D’ éLèVES

L’éDuCAtIoN 
NAtIoNALE



#129

22

#PARENtS

Le Relais petite enfance est ouvert 
Lieu d’information et d’orientation 
pour les parents en recherche 
d’un mode d’accueil pour leur(s) 
enfant(s) de moins de  
4 ans et pour les professionnels 
de l’accueil, le Relais petite 
enfance (RPE) a ouvert à la 
rentrée. Cet espace d’échanges 
et de rencontres est piloté par 
les professionnels de la Ville. 
Parmi ses objectifs, la création 
de liens entre les familles et les 
professionnel(le)s de l’accueil 
individuel des jeunes enfants, 
l’accompagnement et l’orientation 
sur les projets liés à la petite 
enfance et l’accompagnement 
des professionnel(le)s de 
l’accueil individuel ou des 
familles sur le volet administratif. 
Véritable guichet unique, le RPE 
bénéficie du financement et de 
l’accompagnement de la Caisse 
d’allocations familiales  
de Maine-et-Loire. 
Dans les deux grandes salles 
d’activités et l’espace extérieur, 
le RPE propose des matinées 
d’éveil (le lundi, mardi et jeudi 
matin en période scolaire) et des 
animations ponctuelles afin d’offrir 
aux professionnel(le)s et familles 
des temps d’échange, de rompre 

l’isolement dont ils pourraient 
souffrir et de faire profiter aux 
enfants de temps collectifs et  
de matériel spécifique.
•	 les permanences téléphoniques 

sont le mercredi de 13h30  
à 16h00 et le vendredi  
de 13h30 à 17h30.

•	 Permanences sur rendez-vous 
le mardi et le jeudi après-midi 
(possibilité de rendez-vous 
jusqu’à 19h).

#RENtREE

Place des assos a marqué la reprise

Après les périodes de confinement qui ont marqué le 
fonctionnement des associations, la Ville organisait l’événement 
de rentrée le 4 septembre dernier. Plus de 2 000 Avrillais ont visité 
les stands tenus par les bénévoles, pris part aux initiations et 
assisté aux démonstrations. 

BRèVES D’ACtu

#CHAMPiONNE

une grimpeuse 
en or 

#HORAiRES

Les services municipaux 
(mairie, centre Brassens, 
espace Delaune) et le 
CCAS seront fermés 
au public les 24 et 
31 décembre après-midi. 

un nouvel 
établissement 
d’accueil du jeune 
enfant en projet
Dans le cadre du renouvel-
lement urbain de la ZAC 
centre-ville, un équipement 
d’accueil dédié à la petite 
enfance sera réalisé par 
Maine-et-Loire Habitat. Cette 
structure offrira une capacité 
d’accueil pour une trentaine 
d’enfants répartie sur deux 
unités. La livraison est prévue 
à l’été 2024.

Marraine de l’événement 
Place des assos, Lucie 
Jarrige est ensuite allée 
s’illustrer à Moscou pour les 
championnats du monde. 
Dans la catégorie RP3, la 
grimpeuse d’handi-escalade 
s’est emparée de l’or pour la 
quatrième fois de sa carrière.

#VOiSiNS

Pour participer à la 
tranquillité de votre 

quartier et être alerté si 
besoin, vous pouvez vous 
inscrire sur la plateforme 

Voisins vigilants et 
solidaires sur 

www.voisinsvigilants.org
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À la rentrée de septembre, 
un groupe de seize jeunes 
volontaires évoluant en 
U13 (les moins de 13 ans) 
s’est constitué au sein de 
l’Asacademie. Derrière ce 
nom, il y a un projet éducatif 
et sportif, accompagné par la 
Ville à hauteur de 12 000 € 
sur 3 ans. « Nous voulons 
accompagner des jeunes 
dans une démarche saine à 
un horaire où ils sont parfois 
seuls face à leurs devoirs ou 
désœuvrés », explique Julien 
Orhon, le nouveau président 
de l’Asa Foot. Encadrés 
par une équipe de cinq 
éducateurs, garçons et filles 
se retrouvent ainsi les lundis, 

mardis et jeudis au stade 
pour un goûter équilibré, un 
accompagnement aux devoirs 
puis une activité physique. 
« On ne fait pas que du 
football, précise le président, 
on a fait une sensibilisation 
au handicap avec le cécifoot, 
et on prépare des sorties 
culturelles, avec un projet qui 
nous mènera jusqu’aux plages 
du Débarquement ». 
Le groupe a déjà trouvé 
son rythme de croisière, et 
l’encadrement est surpris 
par leur implication : « il y a 
énormément de rigueur, on 
sent la volonté d’avancer… 
c’est encore mieux que ce 
qu’on avait imaginé ! »

BRèVES D’ACtu

#JOuER

un nouveau local 
pour l’ABC

Les nouveaux locaux de 
l’Avrillé Billard Club ont été 
inaugurés mi-septembre, 
en préambule au tournoi 
célébrant le 35e anniversaire 
de l’association. 

#SÉCuRitÉ

Exercice 
programmé chez 

zach system 
Comme toutes les 
entreprises classées 
Seveso, Zach system teste 
régulièrement ses plans 
de secours. Ces exercices 
ont pour objectifs de 
vérifier le déploiement 
sur le terrain des équipes 
de sécurité de Zach, la 
bonne application du 
Plan d’Opération Interne 
(POI) et la coordination 
avec les équipes du SDIS 
(Service départemental 
d’incendie et de secours). 
Le prochain exercice aura 
lieu le lundi 15 novembre 
à partir de 13h30. À 
cette occasion la sirène 
interne de Zach (audible 
de l’extérieur) sera 
déclenchée et le SDIS 
déploiera des moyens 
humains et matériels  
sur le site. 

#gRANDiR

L’ASA foot lance  
son académie



#129

24

ExPRESSiONS

AVRiLLÉ AVENiR

AVRiLLÉ PASSiON ENSEMBLE  AVRiLLÉ

Pour que vive un débat fertile à Avrillé
Le projet que nous portons pour Avrillé 
s’appuie sur l’écoute et le lien avec les 
Avrillais� Depuis juillet 2020, nous enga-
geons une énergie toute particulière 
pour expliquer, informer et débattre avec 
les habitants des actions que nous met-
tons en œuvre. Cette volonté s’exprime 
bien au-delà de l’enceinte des instances  
municipales.
Dès que les conditions sanitaires ont 
été réunies, nous avons ainsi lancé une 
vaste démarche participative appelée 
« Réinventons Avrillé à votre image »� 
Elle poursuit un objectif : que l’avenir 
de notre ville soit co-construit avec les 
Avrillais� Avant l’été, des rencontres ont 
été organisées à l’attention de représen-
tants du monde économique et associa-
tif, des élus et des agents de la collecti-
vité� A la rentrée, l’enquête citoyenne a 
permis aux habitants d’exprimer leurs 
souhaits et leur volonté de s’impliquer� 
Dès maintenant, le budget participatif 

offre l’opportunité à chacun de s’impli-
quer avec la municipalité pour améliorer 
notre cadre de vie� Au premier trimestre 
2022, des ateliers citoyens permettront 
d’écrire une feuille de route partagée 
pour construire la ville de demain�
Lors de « Cafés de vous à nous », un sa-
medi par mois, nous sommes présents 
dans un quartier différent de la ville pour 
échanger avec les Avrillais et répondre à 
leurs interrogations� Il en est de même 
chaque samedi lors des permanences 
en mairie� 
Depuis septembre, nous avons égale-
ment multiplié les réunions publiques 
pour présenter les projets qui ont un 
impact sur la vie quotidienne des habi-
tants� A cela s’ajoutent les nombreuses 
rencontres de terrain, les animations, 
les efforts de médiation et de pédago-
gie qui sont portés chaque jour par les 
élus et les agents municipaux� Une 
charte de la concertation formalisera 

prochainement les engagements muni-
cipaux en la matière�
Ce sont autant d’initiatives qui font vivre 
la démocratie avrillaise par la confron-
tation des idées et des points de vue, 
dans le respect de chacun�
Ce sont autant d’exemples qui mar-
quent une rupture nette avec une autre 
vision de la politique locale ; celle des 
« coups  » politiciens, des sorties mé-
diatiques aux bénéfices égocentrés, 
des polémiques stériles pour exister, 
que nous observons depuis plusieurs 
semaines�
Nous assumons pleinement notre 
façon d’agir « autrement » en cultivant 
une relation emplie de simplicité et de 
vérité avec les Avrillais� Elle s’inscrit 
dans l’ADN de notre équipe : écouter et 
faire avec les habitants� C’est pour nous 
le seul moyen de faire vivre un débat 
local fécond et utile à l’intérêt général� 

Du nouveau au sein d’Avrillé passion
Comme c’était prévu à l’issue des municipales de 2020, 
l’équipe d’Avrillé Passion a vu Céline Guettier, dont 
c’est la première expérience municipale, et Augustin 
Vanbremeersch, précédemment adjoint, remplacer 
Laurent Prétrot et Philippe Houlgard au sein du Conseil�
C’est pour nous l’occasion de les remercier chaleureuse-
ment pour leur implication au cours des derniers mandats 
et de saluer leur volonté de continuer à s’investir au sein 
de l’association Avrillé Passion, tout en mettant en avant 
de nouveaux colistiers�
Nous savons qu’avoir pu agir pour l’intérêt des avrillais 
et de notre Ville pendant de nombreuses années a été 
pour eux un honneur et que leur passion pour notre ville 
demeure intacte, aujourd’hui comme demain�
Depuis le premier jour de ce mandat, l’équipe Avrillé 
Passion est unie et constructive, préférant cette conduite 
à celle d’une opposition qui consisterait à s’offusquer 
plutôt qu’à proposer�
Animés par la volonté du meilleur quotidien possible pour 
les avrillais, nous serons force de proposition et resterons 
vigilants quant à la gestion de la Ville�

Nous voulons la vérité ! 
La recherche de la vérité est entre autres l’objectif de notre 
engagement en tant qu’élus de la minorité�
Quoi de plus normal que de questionner la majorité sur une 
perte financière de 1,5 M€ dans le cadre d’une opération 
de vente de terrains municipaux à VINCI (achetés près de 
1 800 000 € et vendus 410 000 €)
Quoi de plus normal que de demander la mise en place 
d’un appel d’offre pour vendre ce terrain municipal au meil-
leur prix et avec des critères objectifs�
Quoi de plus normal que d’afficher notre perplexité quant à la 
véritable intention de se tourner vers la transition environne-
mentale en construisant des immeubles de 3 niveaux avec 
sur le toit 6 maisons de 2 niveaux�
Quoi de plus normal que de réagir à ce manque de liberté (cou-
pure du micro), et d’oser demander au nom des Avrillais des 
justifications à cet élan de générosité envers VINCI�
Nous vous proposons de vous faire une opinion en vous 
joignant le lien de la vidéo du dernier Conseil Municipal, en 
espérant qu’au nom de la démocratie ce lien ne soit pas 
intentionnellement retiré : https://fb�watch/8mj6KHMofd/
Ps: attention le temps de chargement de la vidéo peut  
être long

conformément à la loi du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, « Avrillé mag » ouvre dans chacune 
de ses éditions un espace d’expression aux différents groupes politiques qui composent le conseil municipal.
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rendez-vous

LE 6E RéGIMENt 
EN BD 

L’AgENDA

Pour tous les évènements, tenez-vous 
au courant des conditions d’accueil 
et des évolutions liées à la situation 
sanitaire : www.ville-avrille.fr

uNE BD POuR REtRACER L’HiStOiRE 
Du 6E RÉgiMENt Du gÉNiE 
Jusqu’au 11 novembre 2021,  
le 6e régiment du génie et la Ville 
organisent une exposition des planches  
à la médiathèque Brassens. 
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 NOVEMBRE 
MERCREDi 3 NOVEMBRE 
Réunion de présentation  
du budget participatif
De 20h à 21h30, salle Victor Hugo

JEuDi 4 NOVEMBRE 
Réunion de présentation  
du budget participatif
De 20h à 21h30, salle Marie Paradis

VENDREDi 5 NOVEMBRE 
Initiation à la robotique – 3-6 ans
De 10h30 à 11h30,  
hall du centre Brassens 
Réservation au 02 41 31 11 30

VENDREDi 5 NOVEMBRE 
Initiation à la robotique  
– à partir de 8 ans
De 14h30 à 16h30,  
hall du centre Brassens 
Réservation au 02 41 31 11 30

L’AgENDA

JEuDi 11 NOVEMBRE 
Commémoration  
de l’Armistice de 1918 
11h45, Monument aux morts

VENDREDi 12 NOVEMBRE 
Non à l’argent par les Arthurs
20h30, centre Brassens 
De 8 à 16 €

SAMEDi 13 NOVEMBRE 
Non à l’argent par les Arthurs
20h30, centre Brassens 
De 8 à 16 €

DiMANCHE 14 NOVEMBRE
Portes ouvertes  
de l’AsA escalade
De 10h à 12h, salle Marie Paradis

MARDi 16 NOVEMBRE 
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
sur le bout de la langue
De 18h30 à 20h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 16 NOVEMBRE 
Place des savoirs
Conférence d’Alain Jacobzone, 
« la 1ère guerre mondiale  
et l’Europe. Quel impact ? »
De 18h30 à 20h,  
espace Jean Guichard

MERCREDi 17 NOVEMBRE 
la confiture et le désordre  
par la cie Plumes
15h, centre Brassens 
De 4 à 10 €

MERCREDi 17 NOVEMBRE 
Raconte-moi une histoire
De 15h30 à 16h, en médiathèque

JEuDi 18 NOVEMBRE 
Jeudi numérique
De 9h30 à 11h, en médiathèque

JEuDi 18 NOVEMBRE 
Club jeunes lecteurs
De 17h30 à 19h, en médiathèque 

VENDREDi 19 NOVEMBRE 
tricot thé
De 16h à 18h30, en médiathèque

VENDREDi 19 NOVEMBRE 
Concert de Faraj suleiman
20h30, centre Brassens 
De 8 à 16 €

SAMEDi 20 NOVEMBRE 
Repair café
De 9h30 à 12h, salle Victor Hugo

SAMEDi 20 NOVEMBRE 
Découverte de la sophrologie 
parent-enfant 
10h, Relais Petite Enfance 
Sur inscription à rpe@ville-avrille.fr 

SAMEDi 20 NOVEMBRE 
Bébé bouquine 
De 10h30 à 11h, en médiathèque 

DiMANCHE 21 NOVEMBRE 
Concert de la fanfare  
du 6e régiment du génie 
15h, centre Brassens 
Entrée libre 

MARDi 23 NOVEMBRE
Atelier d’écriture
Avec l’association  
sur le bout de la langue 
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 23 NOVEMBRE
Mois du film documentaire
Merci Maman de sophie 
Glanddier 
19h30, centre Brassens / Gratuit 

JEuDi 25 NOVEMBRE
Jeudi numérique
De 9h30 à 11h, en médiathèque 

JEuDi 25 NOVEMBRE
Concert de the hoop
20h30, centre Brassens 
De 8 à 16 €

SAMEDi 27 NOVEMBRE
Café de vous à nous
De 10h30 à 12h,  
devant l’espace Jean Guichard

SAMEDi 27 NOVEMBRE
Match de tennis de table  
Avrillé vs Périgné
17h, complexe Delaune 

DiMANCHE 28 NOVEMBRE
Marché de Noël de Proviparc
De 10h30 à 18h,  
espace Jean Guichard

MARDi 30 NOVEMBRE
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
sur le bout de la langue
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 30 NOVEMBRE
Destination Zatypie, conférence 
gesticulée sur la neurodiversité 
Par Raquel hadida
20h, centre Brassens 
Réservation au 02 41 31 11 30

SAMEDi 6 NOVEMBRE 
Match de tennis de table  
Avrillé vs Noisy le Grand
17h, complexe Delaune 

MARDi 9 NOVEMBRE 
Atelier d’écriture
Avec l’association  
sur le bout de la langue
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 9 NOVEMBRE 
Conseil municipal
19h, en mairie

MERCREDi 10 NOVEMBRE 
Club BD Concilia’bulles
De 19h à 21h, en médiathèque

MERCREDi 10 NOVEMBRE 
Réunion de présentation  
du budget participatif
De 20h à 21h30,  
espace Jean Guichard

JuSqu’Au JEuDi 11 NOVEMBRE 
Exposition « le 6e régiment  
du génie dévoile son histoire » 
Médiathèque du centre Brassens
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Retrouvez les animateurs de 
proximité les mercredis de 15h 
à 18h30 au Plateau Mayenne 
et les mardis et jeudis de 17h à 
18h30, au parc Verdun ou dans 
la salle d’animation du centre 
commercial Carrefour Market 
à côté de Biocoop en cas de 
mauvais temps� 

Renseignements :  
06 21 53 03 53.

ANiMAtiONS  
DE PROxiMitÉ  
(SOuS RÉSERVE DE MODifiCAtiONS)

L’AgENDA

Accueil de la mairie, de l’espace 
Delaune et du centre technique 
fermés au public le jeudi de 
13h30 à 15h30

Retrouvez les grands  
rendez-vous dans l’agenda  
du site Internet de la ville,  
sur www.avrille.fr 

 DÉCEMBRE 
JEuDi 2 DÉCEMBRE 
scène découverte
19h, centre Brassens 
Entrée libre

Du JEuDi 2 Au  
VENDREDi 24 DÉCEMBRE
salon de la peinture à l’eau 
Hall du centre Brassens 
Entrée libre 

VENDREDi 3, SAMEDi 4  
Et DiMANCHE 5 DÉCEMBRE
téléthon
telethonavrille49@orange.fr

VENDREDi 3 DÉCEMBRE
Marché de Noël du Club féminin
14h, 30 ter av. Pierre Mendès France

SAMEDi 4 DÉCEMBRE
Extrémités par le cirque 
In extremiste 
20h30, centre Brassens 
De 4 à 10 €

SAMEDi 4 DÉCEMBRE
Initiation à Bébé signe  
avec Aurélie de la Paf Mobile 
Relais Petite Enfance  
Sur inscription à  
rpe@ville-avrille.fr 

MARDi 7 DÉCEMBRE
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
sur le bout de la langue 
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 7 DÉCEMBRE
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
sur le bout de la langue 
De 18h30 à 20h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARDi 7 DÉCEMBRE
Place des savoirs
Conférence de François de 
singly, « la famille : éclatement  
ou recomposition ? » 
De 18h30 à 20h, espace Jean Guichard

MARDi 7 DÉCEMBRE
Au plaisir des lecteurs
De 18h30 à 20h30, en médiathèque

MERCREDi 8 DÉCEMBRE
la petite casserole d’Anatole  
par la cie Marizibill 
15h30, centre Brassens  
De 4 à 10 €

JEuDi 9 DÉCEMBRE
Jeudi numérique 
De 9h30 à 11h, en médiathèque 

JEuDi 9 DÉCEMBRE
Don du sang 
De 16h à 19h30, salle Marie Paradis 
Sur rendez-vous sur  
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

SAMEDi 11 DÉCEMBRE
Manoche en… fin chef par 
Not’Compagnie et Emmanuel  
van Cappel 
20h30, centre Brassens 
De 8 à 16 €

MARDi 14 DÉCEMBRE
En route vers Compostelle  
par le Cercle des voyageurs 
14h30, centre Brassens 
7 €

MERCREDi 15 DÉCEMBRE 
histoires pour petites oreilles 
14h30, centre Brassens 
11h (dès 2 ans) et 11h30 (dès 4 ans), 
en médiathèque

JEuDi 16 DÉCEMBRE 
Jeudi numérique 
De 9h30 à 11h, en médiathèque

JEuDi 16 DÉCEMBRE 
Club jeunes lecteurs 
De 17h30 à 19h, en médiathèque 

JEuDi 16 DÉCEMBRE 
Conseil municipal 
19h, en mairie

JuSqu’Au VENDREDi  
17 DÉCEMBRE
Budget participatif :  
dépôt des idées
Sur reinventons.avrille.fr

VENDREDi 17 DÉCEMBRE 
tricot thé 
De 16h à 18h30, en médiathèque

VENDREDi 17 DÉCEMBRE 
Noël magique 
De 16h à 21h, esplanade  
de l’Hôtel de Ville

VENDREDi 17 DÉCEMBRE 
Concert d’Alexis hK,  
Comme un ours 
20h30, centre Brassens / De 8 à 16 €

SAMEDi 18 DÉCEMBRE
Repair café 
De 9h30 à 12h, salle Victor Hugo

SAMEDi 18 DÉCEMBRE
Noël dans ma valise  
par la cie la trébuche
15h30, hall du centre Brassens 
Gratuit 

DiMANCHE 19 DÉCEMBRE
Concert de Gilles servat  
et Avrillé en chœur
15h, centre Brassens 
Infos et réservations  
au 06 20 68 21 43

MERCREDi 22 DÉCEMBRE 
Atelier de light painting
De 10h30 à 12h30,  
en médiathèque  
Gratuit 
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